

MANIFIESTO POR LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS

10 de diciembre – Día Internacional de los DD.HH.

Los Derechos Humanos son la expresión de un compromiso colectivo de la comunidad global, por resguardar la dignidad y las posibilidades de libertad a cualquier persona, sin distinción de carácter social, religiosa, política o pueblo de pertenencia. Para ser plenamente ejercidos, estos derechos requieren de un Estado y sistema democrático sólido y de una cultura ciudadana que los promueva y que los defienda.

Como nunca antes desde la recuperación democrática, el país se enfrenta al grave riesgo de un retroceso en materia de derechos humanos. La candidatura presidencial de José Antonio Kast, implica varios rasgos inquietantes, por su historial personal y político y, en particular, por los contenidos de su programa y las afirmaciones de parlamentarios electos de su partido.

La candidatura de Kast, no hace reconocimiento alguno de los acuerdos internacionales en materias de derechos humanos, y sus propuestas van en un sentido contrario. El país ha conocido sus propuestas públicas en las que:

- Cuestiona la participación de Chile en el sistema de Naciones Unidas.
- Pone en duda la veracidad del cambio climático y donde propone profundizar la mercantilización destructora de los ecosistemas.
- Anula derechos conquistados por las mujeres, niega demandas de éstas y de la disidencia sexual, no se compromete a incorporar en las políticas públicas un enfoque transversal de género, ni con la educación sexual integral.
- Ofrece impunidad para los violadores de DDHH de ayer y de hoy.
- Retira a los niños, niñas y adolescentes la posibilidad de ser tratados como sujetos de derecho y les vuelve a considerar objetos de protección y propiedad de sus padres.
- Exhibe su desconocimiento y no asegura los derechos de los pueblos originarios.
- No reconoce que el agua es un bien nacional de uso público e insiste en mantener el agua como bien transable, privilegiando intereses de mercado por sobre derechos de las personas y comunidades, entre otras medidas.

Manifestamos nuestra profunda preocupación para nuestra convivencia y para la consolidación de una cultura de derechos humanos, la orientación que ha tomado la candidatura de J.A. Kast y su conglomerado de partidos, quienes buscan implantar una política autoritaria distante de una democracia sólida, y cuyos discursos amenazadores y excluyentes afectan la base de nuestra forma de relacionarnos.

Las personas y organizaciones abajo firmantes estamos unidos por el respeto y valoración de los derechos humanos reconocidos por el sistema internacional, en un sentido amplio y plural, siendo una base - y a la vez un propósito - que reconoce y respeta las movilizaciones y demandas de los pueblos y la ciudadanía en pos de la justicia, las libertades y la convivencia democrática y pacífica.

Como defensores y defensoras de los derechos sociales, políticos, económicos, culturales, ambientales y colectivos, seguiremos buscando la profundización del respeto y la ampliación de estos con el reconocimiento de tratados como el de Escazú, el Protocolo Adicional a la Convención Americana sobre Derechos Humanos en materia de Derechos Económicos, Sociales y Culturales denominado "Protocolo de San Salvador", la Convención Interamericana contra el Racismo, la Discriminación Racial y Formas Conexas de Intolerancia.

Responsablemente afirmamos que, en la segunda vuelta presidencial próxima, se juega parte del destino del país, entre el candidato que niega la cultura de Derechos Humanos y el candidato que ofrece continuar su consolidación y apoyar el proceso constituyente. Más allá de las diferencias políticas de las organizaciones y personas que firmamos este llamado, coincidimos en proclamar nuestro apoyo a Gabriel Boric Font a la Presidencia de la República y convocamos a todas y todos a comprometer su voto en el acto electoral del 19 de diciembre.

FIRMANTES

Paulina Vodanovic (Presidenta Fundación Horizonte Ciudadano)
Osvaldo Torres (Director ejecutivo Fundación La Casa Común)
Álvaro Ahumada (Corporación Parque por la Paz Villa Grimaldi)
Vivian Murua (Fundación PIDEE)
Francis Valverde (Directora Ejecutiva ACHNU)
Alejandro Núñez (Agrupación Memoria Aeródromo de Tobalaba)
Jaime Fuentes (Asamblea Nacional de familiares de presos políticos)
Andrea Martínez (Mesa Sitios de Memoria y Arqueología del Colegio de Arqueólogas y Arqueólogos de Chile A.G.)
Hugo Ocampo (Comisión DDHH Colegio de Abogados)
Raúl Fernández (Corporación Memoria MAPU)

Gonzalo Martner (Chile Digno)
Marco Antonio Becerra (Corporación Acción Gay)
Pedro Davis (Articulación Ciudadana La Reina)
Teresa Monardes (Red de Sitios de Memoria)
Roberto Oyarzo (Cimision Derechos Humanos Valdivia)
Elías Padilla (Comisión DD HH Colegio de Antropólogos de Chile)
Verónica Lara (Comisión DD HH Colegio de Antropólogos de Chile)
Kena Lorenzini (Corporación Humanas)
Rodrigo Fuentes (Red de Equipos de Derechos Humanos Chile)
Tomás Barrera (Activista por los Derechos Humanos y la Diversidad Sexual)
Andrea Pino (Centro de Estudios Ambientales Universidad Austral de Chile)
Gonzalo Bosco (Colegio de Sociólogos de Chile)
Lieta Vivaldi (Abogadas Feministas Chile)
Carlos Jara (Asamblea Rojas Magallanes Oriente)
Margot Ojeda (Alianza Basura Cero Chile)
César Gutiérrez (Fundación Socialdemócrata)
Fanny Pollarolo (Fundación Instituto Igualdad)
Daniel Ibáñez (Fundación Participa)
Braulio Meza (Fundación Pudahuel Para Todos)
Claudio Gonzales (Secretario Ejecutivo FASIC)
Carolina Videla (Mujeres Memoria y Derechos Humanos Arica, Convencional
Constituyente)
Giovanna Roa (Convencional Constituyente)
Fernando Atria (Convencional Constituyente)
Malucha Pinto (Convencional Constituyente)
Marcos Barraza (Convencional Constituyente)
Constanza Bastidas (Coordinadora DDHH Providencia)
Laura Gougain (Coordinadora Vecinal de La Reina)
Zayda Ortiz (Colectivo Huachocopihue, Valdivia)
Inés Catalán (Corporacion Kintunien Ayun)
Isabel Matamala (Red Salud de las Mujeres Latinoamericanas y del Caribe Chile)
José Mascarenhas de Almeida (Museo Pedagógico)
Caterine Galaz (Núcleo de Diversidad y Género: abordajes feministas
interseccionales)
Alfonso Madrid (Horizonte Escuela del Pensamiento Popular)
Debbie Guerra (Red de Mujeres de Valdivia)
Salvador Millaleo (Académico)
Margarita Romero (Asoc. Derechos Humanos y Memoria Colonia Dignidad)
Alvaro Ramis (Universidad Academia Humanismo Cristiano)
Manuel Antonio Garretón (Sociólogo, Premio Nacional Ciencias Sociales)

Cristina García (Periodista Investigacion DDHH)
Elia Parra (Periodista Investigacion DDHH)
Eugenia Mondaca (Periodista Investigacion DDHH)
Gloria Leal (Periodista Investigacion DDHH)
Gloria Maira (Periodista Investigacion DDHH)
Grace Galaz (Periodista Investigacion DDHH)
Hermann Mondaca (Periodista Investigacion DDHH)
Ignacia Contardo (Periodista Investigacion DDHH)
Isabel Alarcón (Periodista Investigacion DDHH)
Isabel De Ferrari (Periodista Investigacion DDHH)
Iván Silva (Periodista Investigacion DDHH)
Jorge Arturo Martínez (Periodista Investigacion DDHH)
Eugenia Camus (Periodista Investigacion DDHH)
José Carvajal (Abogadas Feministas Chile)
Laura Ubillus (Abogadas Feministas Chile)
Leonardo Cravero (Abogadas Feministas Chile)
Lisette González (Abogadas Feministas Chile)
Manuel Olgúin (Abogadas Feministas Chile)
Marcia Núñez (Abogadas Feministas Chile)
Natacha Hromic (Abogadas Feministas Chile)
Paulina Urrutia (Abogadas Feministas Chile)
Ramiro Mariño (Abogadas Feministas Chile)
Regula Ochsenbei (Abogadas Feministas Chile)
Rodolfo Giovanetti (Abogadas Feministas Chile)
Rosario Bello (Abogadas Feministas Chile)
Silvia Navarro (Abogadas Feministas Chile)
Susana Kuncar (Abogadas Feministas Chile)
Cristian Galaz (Cineasta)

Walkiria Jorquera
Juan Carlos Cáceres
Verónica Oxman
Carlos Gabler
Loreto Carvallo
Paulina Valladares
Sylvia Castillo
Isabel Correa
María José Escobar
Luis Correa
José Luis Martínez
Antonieta Mendizabal Cortes

Alejandra Zolezzi
Carla Marchant
Karen Moreno
Nicole Colin
Norma Huerta
Luciano Caputo
Yerko Monje
Rubén Muñoz
Jorge Martínez
Kemy Oyarzún
Antonieta Mendizabal
Braulio Rojas
Tania Rioja
Nubia Becker
Marta Quiñones
Adriana Goñi
Alejandra Gómez
Alejandro Solá
Ana María Arenas
Ana María Serrano
Andrea Santana
Boris Briones
Bruno Mazzurana
Cecilia Atria
Teresa Valdés
Valentina Arévalo
Valentina Moreno
Víctor Hugo Pino
Victor Osorio
Vilma Fernández
Pedro Avendaño